

Indicadores Dinámicos de Habilidades Básicas de Alfabetización Temprana (DIBELS)

¿Quién debe tomar la evaluación DIBELS?

Los estudiantes en Grados K a 6 son evaluados utilizando la evaluación DIBELS como el filtro universal para el proceso de respuesta a la Instrucción e intervención (RtII).

¿Qué mide la Evaluación DIBELS?

DIBELS significa Indicadores Dinámicos de Habilidades Básicas de Alfabetización Temprana. DIBELS evalúa cinco habilidades que son necesarias para aprender a leer. Estas habilidades son:

- Conciencia fonológica: Escuchar y utilizar sonidos en palabras habladas.
- Principio Alfabético: Saber los sonidos de las letras y la pronunciación de palabras escritas.
- Lectura correcta y afilada: Leer historias y otros materiales con facilidad, a un ritmo apropiado, con pocos errores y con expresión y redacción adecuada.
- Vocabulario: Entender y utilizar palabras variadas
- Entendimiento: Entendimiento de lo que se dice o lee.

¿Cuanto tiempo toma administrar la Evaluación DIBELS?

DIBELS consiste en siete exámenes individuales cortos llamadas sub pruebas. Cada sub prueba DIBELS se enfoca en una habilidad diferente y toma alrededor de un minuto. Un estudiante puede ser requerido a tomar de dos a cinco de las sub pruebas DIBELS dependiendo de su grado y el tiempo del año. La evaluación DIBELS, en promedio, toma de 8 a 10 minutos por estudiante.

¿Cuántas veces al año se administran la Evaluación DIBELS?

La Evaluación DIBELS se administra tres veces al año, en Septiembre, Enero y Mayo.

¿Como utiliza el distrito escolar los resultados de la Evaluación DIBELS?

Las escuelas utilizan los resultados DIBELS para determinar áreas globales de fortalezas y necesidades y para monitorear el desarrollo individual de los estudiantes en lectura. Este análisis informa el grado de dominio de los estándares estatales, la planeación de intervenciones y oportunidades de enriquecimiento; así como el seguimiento en los avances de crecimiento. Adicionalmente, los resultados de DIBELS son utilizados para monitoriar la alineación curricular y las prácticas de instrucción para informar el desarrollo curricular y profesional.

¿Como se reportan las calificaciones de las Evaluaciones DIBELS?

Las calificaciones compuestas DIBELS y las calificaciones de cada sub prueba reportan un resultado bruto comparado contra una calificación de referencia para determinar que sub habilidades requieren de instrucción adicional y si el desempeño global está de acuerdo al grado académico. Cada grado académico tiene su propio conjunto de habilidades que se evalúan y mide el nivel de dominio de esas habilidades contra el desempeño esperado para ese tiempo en el año. Los estudiantes que están al nivel de la calificación de referencia cubren o exceden la meta; mientras que los estudiantes con desempeño por debajo de la calificación de referencia o por debajo de la calificación de nivel de riesgo son considerados para recibir instrucción adicional para mejorar el desempeño en esas habilidades.

¿Donde puedo consultar los resultados DIBELS de mi hijo(a)?

Los resultados DIBELS pueden ser consultados con la maestra de su hijo(a). Comenzando con el año escolar 2014-2015, los resultados DIBELS estarán disponibles a través del sistema de Home Access Center (HAC). Todos los padres pueden solicitar una cuenta de acceso a HAC utilizando una dirección de correo electrónico vigente.